

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIOS.  
MADRID: Mes. . . . . 6 rs.  
PROVINCIA: Trimestre. . . . . 24 »  
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: Id. 60 »  
NOTICIAS Y COMUNICADOS.  
Se insertan, todos á precios convencionales

SEGUNDA EPOCA.  
OFICINAS: MADRID PASADGE DE MATHEU.

SUSCRIPCIONES.  
Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe.  
ANUNCIOS.—A MEDIO REAL línea por la mañana y á uno por la tarde.

NUM. 411. POR LA NOCHE.—AÑO XII. MADRID, JUEVES 13 DE OCTUBRE DE 1859. TIRADA DE 14,000 EJEMPLARES.

### ADVERTENCIAS.

LA CORRESPONDENCIA DARA GRATIS á todos los que sean sus suscritores en el presente mes de octubre, UN MAPA COMPLETO DEL IMPERIO DE MARRUECOS. Los mapas acompañarán á LA CORRESPONDENCIA, y con ella, á manos de todos los suscritores en este mes.

### LA CORRESPONDENCIA.

La Gaceta de hoy no contiene real decreto alguno.

El Diario oficial publica la relación de los individuos á quienes S. M. ha tenido á bien conceder autorización para concurrir á los exámenes que el día 2 de enero de 1860 han de tener lugar en el Colegio Naval, con objeto de proveer las vacantes plazas de aspirantes creadas en dicho establecimiento por real orden de 29 de junio del corriente año.

En vista de las consultas elevadas por los rectores de Valladolid y Barcelona, respecto á la distribución de asignaturas en el tercer y cuarto curso de la carrera de Medicina, se ha resuelto por real orden, que los alumnos sean admitidos en el tercer curso á la matrícula de la asignatura de patología quirúrgica; al mismo tiempo que á las de patología general y terapéutica, quedando para el cuarto solo tres asignaturas de elección diaria.

La España quiere guerra á todo trance. La España, haciéndose cargo de nuestras palabras, las comenta, suponiéndolas encargadas de disponer, á esta importantísima cuestión, un desahogo que la opinión vivamente escitada por el sentimiento nacional, rechaza de antemano.

Y para que no se dude cuáles son en este punto las opiniones de La España, añade en seguida estos dos párrafos:

«Un verdadero patriotismo no aconseja que seamos reservados, y lo seremos hasta que los sucesos nos muestren claramente que el ministro renuncia á una empresa en que tantas esperanzas ha fundado España, y que ha comprometido tan profundamente al espíritu público.»  
«No creemos que ningún gobierno verdaderamente español, se atreva en este caso á disminuir las esperanzas que se le han hecho conciliar, y que tiene un legítimo derecho á ver realizadas.»

«El día 15 cumple el plazo puesto por el general O'Donnell, y al día 15 esperamos con ansiedad.»  
«Es decir, que si la guerra no se lleva á efecto, las proposiciones del gobierno marroquí son de tal naturaleza que satisficieron plenamente nuestros agravios, no nos dajen motivo honroso para invadir el Africa, el ministerio habrá deparado las esperanzas del país, el ministerio habrá aceptado una solución, que el sentimiento nacional rechaza de antemano.»

«¿Qué decimos La España en qué país y para qué lectores escribe? Desde cuándo cree el gobierno declarar la guerra á un país extraño, aun-

que ésta se muestre dispuesto á todo género de concesiones? Desde cuándo es permitido en nombre de la conveniencia de un pueblo llevar la guerra y la conquista á otro próximo? Ese es el principio en que se fundan los Estados-Unidos para codiciar la posesion de Cuba. Cuba les conviene y juzgan que debe ser suya, conquistada ó adquirida: segun el criterio de La España, la posesion de Africa nos conviene y no debemos vacilar en atropellar todos los preceptos del derecho público europeo, mas que Marruecos ceda, mas que nos ofrezca concesiones que satisfagan cumplidamente lo que tenemos derecho á exigir.

Pero aun hay mas: La España, en otro párrafo, profiere, que si la solución pacífica se confirmara, LA CORRESPONDENCIA veria los resultados engañar á la nacion española y á toda Europa.

Prescindimos de lo escogido de la frase: La España, que lamenta nuestra falta de buen sentido, que no cambiamos por el suyo, menudea conceptos de tan buen tono como los que preceden; pero si engaña lo parece el exigir satisfacciones energicas, si de engaño salifica la resolución irrevocable de hacer la guerra á no recibirse las mas completas satisfacciones, ¿qué idea merecerán á nuestro colega los gobiernos que consintieron en tratados como el de 1845, que asiaba á Ceuta, que impedía todo género de fortificaciones, y que imposibilitaba el desarrollo de nuestros presidios de Africa?

A los gobiernos que hicieron tratados tan vergonzosos como ese, cuyo texto publicaremos para edificación de los amigos de La España, á los gobiernos que por espacio de tantos años han tolerado impasibles los insultos de los riffeños, á esos deben dirigirse las apasionadas censuras de La España, no al actual gabinete, que ha roto esos tratados, que ha adoptado una marcha energética y decidida y que está resuelto á no retrocer, sino obteniendo ventajas en que no señalaron los amigos de La España.

La Gaceta de hoy confirma la noticia que dimos sobre la facultad de incorporar á las universidades del reino, los grados recibidos en la de la Habana; la real orden tiene la fecha de 6 de octubre.

El mismo periódico oficial publica una relación de 47 capitanes de Infantería supernumerarios y colocados á quienes se destierra ó traslada á diferentes cuerpos, y otra relacion igual de otros tantos tenientes ascendidos á capitanes.

Cuando La España nos diga á qué cuestion de efecto se referia el anunciar que la colonización de Mindanao era el prólogo de otra cuestion de efecto, lo que claramente indica que habia habido ya una, entonces contestaremos á las chistosas observaciones que nos dirige, limitándonos por hoy á manifestar, que estamos muy satisfechos de que halle en LA CORRESPONDENCIA falta de buen sentido, señal segura de que abundamos en él por lo mismo que la sapientísima España opina lo contrario.

Dicen de Washington que es muy probable que el ministro de los Estados- Unidos en Madrid, Mr. Preston, regresé á este país, y que á

instancia de su familia, se le ha enviado ya licencia para que pueda ausentarse, si así lo deseara.

El cuerpo de EE. MM. de plazas está de enhorabuena. Su director el general D. Félix Mesina ha propuesto y se ha aprobado por el gobierno de S. M., la creación en su dependencia de una seccion del citado cuerpo, á fin de que despache todos los asuntos del mismo, utilizando en las presentes circunstancias los conocimientos especiales que reúnen los oficiales del E. M. del ejército.

Las secciones de archivos de las capitánias generales también están comprendidas en esta acertada resolución.

El 10 llegó á París el marqués de Azeglio, ministro de Cerdeña en Londres.

El embajador francés queda encargado de la protección de los sábitos sardos en Roma, desde la salida de aquella capital del ministro de Cerdeña.

De una carta de Tánger que publica el Gibraltar-Chronicle, tomamos las siguientes noticias:

«Por lo que me ha sido posible averiguar, no hay todavía convenio alguno entre las partes contendientes: todo el mundo lo desea, y aun el mismo Sr. Blanco; pero parece que las instrucciones que tiene de la superioridad se oponen á ello.»

«El Sr. Blanco no lo ha visto aun, pero en el momento de su llegada le envié á su intérprete á felicitarlo y pedirle audiencia para tratar de la cuestion pendiente. Esta conferencia se verificará probablemente en todo el día de hoy.»

«El saludo hecho por los buques de guerra españoles, surtos en este puerto, al pabellon berberisco, nada ha tenido que ver con el arreglo de las diferencias pendientes entre la España y Marruecos; fue hecho en reconocimiento del nuevo Emperador, toda vez que S. M. se habia dignado aprobar el nombramiento del Sr. Blanco del Valle, como encargado de Negocios en Marruecos por S. M. C. la Reina de España.»

«El Emperador ha reconocido asimismo á los encargados de Francia y de Inglaterra, y á los cónsules y vice-cónsules de las diferentes naciones residentes en Marruecos.»

«Sidi Haman Essaidi, gobernador de Tánger, ha sido también confirmado en su puesto por el Emperador.»

La Patrie, periódico que recibe inmediatas inspiraciones de Bonaparte, publica un artículo sobre la cuestion de la Romanía. En este artículo cuenta todas las alternativas que ha sufrido la ciudad de Bolonia en la edad media y en los tiempos modernos. Y de toda esta larga historia viene á concluir lo siguiente:

«Que ni el poder espiritual de los papas crece con tener á Bolonia, ni pierde con perderla.»

Este artículo, escrito despues de las palabras de Pio IX, ha producido una sensacion inmensa.

Diferentes periódicos elogian como nosotros lo hacemos, el discurso pronunciado por el señor Figueroa en la cuestion de Roma. De él dice El Occidente, que, aunque conocia á fondo el

talento é instruccion del Sr. Figueroa, formó en vista de su discurso, una idea mas ventajosa aun de sus dotes de orador y de juriscónsulto.

La Iberia nos echa en cara, que despues de haber dado la noticia de que el baron Rostchild venia á contratar un empréstito, hayamos dicho que no se ha pensado en semejante cosa.

Si La Iberia se hubiera tomado la molestia de leer, se habria persuadido de que la noticia del empréstito pertenecia á un periódico financiero de Paris, de donde la tomó La Epoca y de donde se copió para nuestro diario. Posteriormente, la gravedad de la noticia nos hizo inquirir su fundamento, y como ninguno tenia, nos apresuramos á consignarlo así.

Para solemnizar el mismo tiempo el feliz cumpleaños de S. M., tuvo lugar el día 10 en el salon de Ciento de las Casas Consistoriales de Barcelona, el solemne acto de la distribución de premios á los alumnos de las escuelas públicas gratuitas que sostiene el Excmo. Ayuntamiento; premios que fueron adjudicados en los últimos exámenes. El salon se hallaba decorado con el retrato de S. M. Presidia la ceremonia el ilustré señor-alcalde corregidor D. José Santa María, acompañándole una comision del cabildo municipal y los dignos señores que constituyen la comision provincial de Instruccion primaria. Habia una especie de estrado en donde habia puestos de honor para los señores maestros y maestras de las diferentes escuelas. Detrás de ellos estaban los alumnos premiados. El concurso era numeroso. La música de la escuela de ciegos tocó escogidas piezas al comenzar esta funcion, sumamente interesante y tierna bajo diferentes conceptos.

El bey de Túnez, Sidi-Moammed, ha seguido muy de cerca á la tumba al emperador de Marruecos. Dueno del poder el 31 de mayo de 1855 por la muerte de su primo el bey Ahmed-Baja, no ha reinado mas que cuatro años y algunos meses.

Entre los belicosos arranques de La España, y su indignacion ante la perspectiva de que las satisfacciones de los marroquíes no dejen lugar á la guerra; y entre las palabras pronunciadas en la sesion del 11 por el jefe de la minoria moderada; y que copiamos á continuación, hay un abismo que no puede salvarse sino se echa un puente sostenido por la vigorosa lógica de La España.

Este periódico ha dicho que la paz seria un engaño para la nacion española; el Sr. Gonzalez Bravo, mas prudente y mas conocedor de lo que son cuestiones diplomáticas, sentó este principio:

«Hemos recibido agravios, de los cuales, segun ha dicho el señor presidente del Consejo de ministros; se nos ha de dar satisfaccion, y tambien garantías de que no se repetirán; y yo añadiré, que debemos exigir asimismo indemnizaciones justas. S. S. desea la paz; nosotros lo deseamos también si es fecunda, si es digna.»  
«Eso es precisamente lo que el gobierno desea.»

El Clamor indica, que la comunicacion de nuestro cónsul general en Tánger, recibida ayer por el gobierno, no modifica en nada el estado

en que se encontraba la cuestion de Marruecos. Si el Emperador no contesta al ultimatum antes del 16 del actual, dando completamente las satisfacciones que se le han pedido, habrá llegado el caso de exigir las por medio de las armas.

Eso mismo opinamos nosotros y eso deciamos bien esplicitamente al asegurar que las contestaciones se referian á las notas de agosto: lo que nos movia á concebir esperanzas de una solucion pacífica, es el tono conciliador y deferente con que, segun parece, están redactadas; las contestaciones del gobierno marroquí.

No se ha confirmado hasta el presente la noticia circulada en estos últimos dias, sobre el asesinato en la persona del nuevo emperador de Marruecos, por lo que no titubamos en calificarla de inexacta.

Segun creyendo El Dia que del 20 al 25 de actual, saldrá de Madrid el general O'Donnell para Africa. Nosotros creemos y aun afirmamos, que ni El Dia ni nadie, sabe la resolucion del presidente del Consejo sobre este particular, resolucion que tal vez podrá modificar los sucesos. Pero si El Dia se atiene solo á conjeturas, creemos, fundándonos solo en ellas, que la marcha del general O'Donnell se anticipará á la época fijada por nuestro colega.

La importancia de la sesion del 11, en que se discutió la cuestion de Marruecos, nos obliga á insistir en ella. En medio de los alardes de patriotismo de las oposiciones, se advertian ciertas reticencias y salvedades, que no se comprenden en la situacion desembarazada y franca en que se habia colocado el debate.

Público ha sido el agravio inferido por los moros de Ceuta; públicas, puede decirse, que son para todos los que viven con la politica, las comunicaciones dirigidas por el señor ministro de Estado y el ultimatum en que se esperaba hasta el 15 la resolucion de los marroquíes.

Al venir al Congreso el examen de estos hechos, las oposiciones que tenían conocimiento previo de todo lo practicado en el terreno diplomático, de dos maneras solamente podian abordar este asunto: ó aplazando las iras oposicionistas y concediendo al gobierno sin reservas mentales un voto esplicito de confianza, ó reclamando las esplicaciones convenientes y entrando á fondo en la discusion para ilustrarla, si creian que las negociaciones no eran conducidas por el camino que á los intereses públicos convenia.

No habiendo hecho nada de esto las oposiciones, y unido su voto al de la mayoría para aprobar la conducta del gobierno en actos de antemano conocidos; los subterfugios y las salvedades de algunos oradores no venian al caso, y el gabinete puede con razon considerarse revestido de todo el apoyo parlamentario que necesita para proseguir su marcha energética á la par que mesurada; marcha que si por efecto de las contestaciones pendientes no satisface por el momento á las excitaciones del espíritu público, será aplaudida por todos los que de veras anhelan el desarrollo de los grandes elementos que poseemos y que entrañan el porvenir de nuestra grandeza.

### FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

«Varnier. Tenia el aire sombrío y preñado de un hombre que ha cometido faltas, y que quiere hacerlas caer sobre aquellas á quienes se ha tal. Miró á su mujer para asegurarse que habia oido la escena que acababa de tener lugar. La sufría demasiado, y habia tenido muy poco tiempo para serenarse; sus lágrimas corrían esta vez en abundancia, y volvió la espalda, no para ocultarlas, sino para no ver al hombre odioso que las hacia correr. Esté dijo en dos pasos por el cuarto, apretando los labios: despues se detuvo de pronto, y empezó la esplicacion de un modo muy extraordinario. —Lia, dijo bruscamente, inútil es ocultarlas: yo me las tengo la verdad... pero... pero... Vuelvo un minuto repitiendo este pero, y con el mismo decir de pronto... —Vuestro padrastro y vuestro cuñado, son unos bribones. —Caballero! exclamó Lia retrocediendo, ¿qué me hace hacer aquí mi padrastro y mis cuñados? —Si, repitió Varnier, que halló al fin una razon para armar querrela en vez de sufrirla. Entonces, y sin miramiento alguno, y con la ferocidad de un hombre cogido en flagante, miró á Lia las condiciones exigidas por el padrastro para consentir en los casamientos, las condiciones que habia tenido con Brugnón; y las que se habian seguido. —Y luego, añadió con irritada voz, cuando se ha reducido á la miseria, ha sido preciso hacerme pedir un empleo á Burac, y me lo

### LAS CUATRO HERMANAS.

ha negado; me ha hecho cantante; era mi último recurso; se me ha impuesto á ello. Comprendo que esto es contrario; pero todo lo prefiero á ejercer el oficio de estafador como Burac y Malabry. —Si este modo de considerar la cuestion se hubiera sometido á Lia antes de la visita de aquella voz chillona que hizo resonar el salon de sus confidencias, tal vez la señora de Varnier la hubiese aceptado, gimiendo y todo; pero no era contra el partido tomado por un marido con lo que estaba irritada; era contra lo que acababa de serle revelado; así es que respondió con dignidad: —Yo sabia lo que habeis hecho, caballero; lo sabia hace mucho tiempo; y debeis hacerme la justicia de que no es he dicho nada que pudiese haceroso sospechar, nada que se haya parecido á una queja. Me admiraba solamente de la poca confianza que teniais en mí; pero ahora me lo esplico: no era vuestra pretendida abnegacion lo que queriais ocultarme, eran vuestras costumbres vergonzosas. —Era, le dijo Varnier, que volvió á tomar bastante afortunadamente su aire melancólico de otros tiempos, era la desgraciada necesidad en que estoy de vivir con personas de la especie de esa que acabais de oír. Sin embargo, es una cantata de primer orden, que ha venido á recordarme que ayer he faltado á un concierto donde habia ofrecido cantar para un compañero desgraciado. —Lia no tenia idea alguna de la clase de gentes de que le hablaba su marido; estaba muy

### FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

Cornelia, bajo el imperio del primer sentimiento de vergüenza que le inspiró su aventura de la Opera, encerróse con la resolucion de no aparecer mas en una sociedad que tenia el derecho de insultarla. La compañía de su hermana Lia la habia ayudado á formar esta resolucion; y durante todo este tiempo negó su puerta á todo el que fué á visitarla, diciendo que estaba enferma. Pero fós dias son largos, y las miserias del fastidio penetran muy pronto en una existencia tan desocupada como lo era la de Cornelia. —Ahora bien, la víspera de aquel día habia tenido lugar una primera representacion en la Opera, en la Opera, donde todas las miradas se hacaban cuando apareciera; pero en la Opera era donde habia recibido el insulto, y renunció á ella. Sin embargo, Cornelia no esperó la satisfaccion que generalmente acompaña á un sacrificio llevado á cabo con valor. Muy al contrario, aquella noche no durmió; al día siguiente se levantó de mal humor, y Burac, al mismo tiempo que se informaba con un interés apasionado, de su salud, no le habló de su retirada absoluta, ni le dijo nada para que la biciese cesar. —Volví, como de costumbre, á ocuparme en sus negocios, y Cornelia se quedó sola, empujando á preguntarse si debia condensar toda su vida á semejante abnegacion de sí misma, cuando le entregaron una tarjeta de parte de un caballero que solicitaba el honor de verla. Esta tarjeta turbó á Cornelia vivamente; el nombre en ella inscrito la recordó la escena fatal de la Opera. Leyó en fin en la tarjeta: «El señor

### FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

daderamente con su dolor, ó halló un consuelo real en una desgracia mas cruel que la suya? No puedo decirlo; pero el resultado de esta conversacion fué, que las dos hermanas se prometieron verse con mas frecuencia, y apoyarse mutuamente. —Así pasaron algunos dias. De las confidencias generales se pasó á las pequeñas; Lia refirió entonces todas las culpas accesorias de su marido, y Cornelia le confesó que Burac, que en los primeros dias, la habia instado tan vivamente á que continuase sus salidas, la dejaba en el retiro, como si hubiera sabido ó adivinado la causa. Sin embargo, el tema de estas conversaciones empezaba á agotarse, cuando sucedió en casa de una de las dos hermanas un acontecimiento que les dió materia á conversacion. —Una mañana que Varnier habia almorzado opíparamente sin ver que su mujer no habia tocado á nada, si no era á un pañuelo con el que se enjugaba los ojos del modo mas visiblemente fartivo, vinieron á anunciar á Varnier que le esperaba una señora. —¿Quién es? dijo Lia á la criada, que conocia el nombre de mujeres que iba algunas veces á casa de su ama. —No sé; es una señora pequeña y muy linda, y ha preguntado por el señor. —Aunque la intencion de la fiel criada no hubiese sido muy significativa, la turbacion de Varnier habria hecho sospechar á Lia; pero co-

Con el epigrafe de «última hora» dimos en nuestra edición de Madrid la noticia de haberse recibido de Tánger despachos importantes que hacían concebir la esperanza de que se nos darían amplias satisfacciones sin recurrir al doloroso extremo de la guerra.

Estos importantes anuncios, llegados cuando menos se esperaban y que vienen á confirmar lo que en una correspondencia de Tánger se nos dice é insertamos en otro lugar, no dan todavía seguridades pacíficas; pero revelan por lo menos que nuestras quejas no son desoidas y que en medio de las zozobras é inquietudes del nuevo Emperador para afirmar su autoridad, ha comprendido, no solo el derecho que nos asiste, sino también que tenemos sobrada fuerza para hacerle respetar.

No nos hacemos la ilusión de pensar que la cuestión se halle completamente resuelta; ni suponemos que el gobierno admitirá proposiciones que no estén garantizadas de una manera segura, y que satisfagan plenamente nuestro justo resentimiento; pero si renunciamos con pesadumbre á la gloriosa perspectiva de ver nuestras armas brillar en medio de las tierras de África, se calmará nuestra patriótica impaciencia considerando que el nombre español ha sido respetado, que se nos han dado completas satisfacciones y que no tenemos que lamentar el derramamiento de sangre, ni el derroche de tesoros, ni las pérdidas que al comercio y á la industria ocasiona una guerra extranjera, cuyo término, una vez empezada, no era posible prever. La guerra respondía al sentimiento del amor patrio excitado: la paz responderá al clamoreo de los intereses alarmados.

La sesión de ayer en el Congreso, se invirtió en el debate de dos enmiendas al proyecto de convenio con Roma; la mas radical, suscrita por el Sr. Zorrilla, decía así:

«Se autoriza al gobierno para convertir en dote intrasferibles de la Deuda, los bienes eclesiásticos que todavía no se han vendido.»

El objeto del Sr. Zorrilla era condenar la facultad de adquirir que se reconoce en la Iglesia.

«Señores, decía, ó el gobierno cree que el clero va á adquirir ó no: si lo primero, ese proyecto es el mayor sarcasmo que pued arrojar al rostro de una clase respetable; si lo segundo, es que el gobierno quiere que se sequen las fuentes de la prosperidad pública, que vuelva la propiedad á las antiguas trabas, y al antiguo estancamiento.»

El Sr. Zorrilla, cuya palabra fácil y cultivado talento, cautiva la atención de sus oyentes, habria producido mas efecto en la Cámara, si no hubiera personalizado la cuestión, dirigiéndose ágríamente al conde de Lucena, y pronunciando frases que no podemos atribuir sino á ineptitud parlamentaria, porque de otro modo merecen calificación mas severa.

Al Sr. Zorrilla contestó el Sr. Monares en un erudito discurso y demostró que la cuestión de Roma no era cuestión libre; que toda proposición ha de ser examinada y consentida por la otra parte contratante, que es Roma, y que es preciso no exigir demasiado para obtener alguna cosa; además, á la vista está el triunfo obtenido de esponer á la venta pública y de entregar á la circulación general los bienes desamortizados.

La enmienda del Sr. Zorrilla fue desechada por 115 votos contra 13 de los puros.

La segunda enmienda, suscrita por el señor Benayas, estaba concebida en estos términos:

«Pedimos al Congreso se sirva admitir la siguiente enmienda al dictámen de la comisión sobre el proyecto de ley en que el gobierno de S. M. pide autorización para concluir y ratificar un convenio con la Santa Sede:

«Conservando á la Iglesia el derecho de ad-

quirir, consignado en el art. 41 del Concordato, pero con las condiciones contenidas en las leyes de la Novísima Recopilación, y la de conmutar en inscripciones intrasferibles del 3 por 100 las bienes raíces que en lo sucesivo adquiriera.»

Palacio del Congreso á 11 de octubre de 1859. —Eulogio Benayas.—Mariano Ballesteros.—P. Sagasta.—L. Figueroa.—P. Calvo Asensio.—J. Aguirre.—Vicente Rodríguez.»

El autor de la enmienda comenzó, para apoyarla, por dirigir al señor ministro de Gracia y Justicia estas preguntas:

«Deseo saber, en primer lugar, si los bienes del clero que van á enajenarse son solamente aquellos que tienen en la actualidad ó también los que se vendieron con motivo de la ley de 1.º de mayo de 1855.»

2.º En el caso de ser sancionadas por Su Santidad las enajenaciones de los bienes, hechas en virtud de esta ley, ¿se considerará que lo están todas ó solo aquellas que ya aprobó el gobierno?»

3.º ¿Se van á enajenar esos bienes eclesiásticos que pertenecen á la especie de los que se heredan por derecho de sangre, como las capellanías colativas y algunos otros?»

4.º Reconocido el derecho de adquirir por la Iglesia, ¿se obligará al clero á que convierta sus bienes en inscripciones intrasferibles de la Deuda?»

A lo cual el Sr. Negrete contestó:

«Se conmutarán por inscripciones intrasferibles de la deuda consolidada: 1.º, los bienes que se devolvieron al clero por la ley de 3 de abril de 1843; 2.º, los que se entregaron al clero con restos de las comunidades de varones; 3.º, el resto de los que habían pertenecido á las monjas; 4.º, todas las fundaciones pías, y, en una palabra, todos los bienes eclesiásticos, con la sola escepcion de las capellanías colativas y demás en que pueda lastimarse un derecho de tercero; porque sobre estos bienes hay una negociación pendiente.»

«Se considerarán como aprobadas las ventas verificadas hasta que se mandó suspender la ley, y por último, no se impondrá á la Iglesia mas limitación que se impondría á cualquier propietario.»

Aun con esto no quedó satisfecho el Sr. Benayas, cuya opinión es adversa al convenio, por creer este, contrario á las regalías de la Corona.

Pero el Sr. Figueroa se encargó de deshacer sus razonamientos y en un excelente discurso patentizó que el derecho de adquirir, lo ha tenido siempre el clero, como lo demuestran las limitaciones puestas por nuestras antiguas leyes contra la acumulación de la riqueza mortificada. El Sr. Figueroa concluyó por asegurar, que no serán muchos los bienes inmuebles donados á la Iglesia.

El Sr. Benayas retiró su enmienda y terminó la sesión. Por supuesto que el acta fue aprobada en votación nominal, que es tanto como decir que el general Latorre se encontraba en el salón.

Creíase en Tánger, según La Epoca, que el gobierno marroquí estaba muy inclinado á conceder á España el terreno que se le exige para hacer mas estenso el radio de Ceuta. Lo que parecia mas difícil obtener es la indemnización que ha reclamado nuestro gobierno de los gastos que han ocasionado los preparativos militares que se están haciendo con motivo de las hostilidades de los moros contra Ceuta.

Efectivamente, si LA CORRESPONDENCIA no está equivocada, las satisfacciones mas cumplidas, el ensanche de territorio, la designación de un campo neutro, todo eso puede ser objeto de las satisfacciones que den los moros, pero en el derecho público europeo, creemos que no esté ad-

mitido el pedir indemnización hasta tanto que se haya declarado la guerra.

En reemplazo del Sr. Campuzano ha sido nombrado intendente general de la isla de Cuba, el Sr. D. Isidro Wall, en la actualidad administrador general de Aduanas de aquella isla.

Segun las noticias que tenemos en la mayor parte de las provincias de España han principiado, lo mismo que en Madrid, las lluvias de otoño, lo cual disipa completamente todo recelo, así con respecto á la salud pública, como por lo tocante á las labores del campo, que no se habian podido emprender á causa de la sequía que se experimentaba generalmente desde principios del verano.

El movimiento del ferro-carril de Córdoba á Sevilla en los dias comprendidos desde el 24 al 30 de setiembre último, ha sido el siguiente: 3,864 viajeros, cuyo producto asciende á 54,794 reales y 29 céntimos. Equipajes y mercancías 63,134 10 cént., ó sean 117,928 rs. y 39 cént.

Se han recibido en Ceuta órdenes del gobierno para que se preparen locales á propósito con objeto de almacenar 500,000 raciones de vino y 200,000 de aguardiente, cuyos líquidos irán de Cataluña tal vez antes de tres dias.

La paz de Villafranca tiene, por decirlo así, encarnados dos problemas que, á juicio de La Epoca, y consultando las actuales circunstancias, solo pueden resolverse con las armas en la mano. El primero es el de la constitución definitiva de los Ducados y de las Legaciones; el segundo el de la Confederación italiana.

Si despues de lo que ha acontecido en Parma, Módena y Toscana, se permite que estos dominios continúen agregados al Piemonte, la paz de Villafranca queda virtualmente anulada, porque el Austria pierde hasta las últimas ventajas que pudo conservar en medio de los azares de la guerra. Si, por el contrario, se restableciera á los duques de Toscana y Módena, y no hablamos del de Parma, porque en este país no tiene un ascendiente tan decisivo la política austriaca, entonces la paz de Villafranca resulta también anulada, porque el Austria quedará con menos territorio, si, pero con la misma ó mayor influencia en los destinos de Italia.

Ha sido nombrado oficial del gobierno civil de la Habana, el joven D. José María de los Cobos, cesante del mismo ramo.

El príncipe Napoleón Gregorio Bonaparte, hijo menor del príncipe Canino, debe contraer muy en breve matrimonio con la señorita María Cristina, hija del príncipe Ruspoli, de Roma.

Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto que todos los grados académicos expedidos por la Universidad de la Habana sean válidos en la Metrópoli.

En la presente semana se recibirán 9,000 tiendas de campaña de los modelos mas perfectos conocidos hasta el día.

Porque ayer desaprobáramos la conducta del gobernador de Sevilla, si es cierto que ha pretendido dificultar la suscripción de los diarios democráticos, deduce El Leon Español que nuestras palabras son precursoras del voto de censura del gobierno.

Si nuestro colega ha querido indicar con esto, que las opiniones de LA CORRESPONDENCIA son el eco del pensamiento del gobierno, se equivoca de medio á medio.

Asi como tenemos la franqueza de declarar que estamos al lado del ministerio; porque sim-

boliza la política mas generalmente acepta á los ojos del país, cansado ya de los partidos extremos, así tambien nos reservamos nuestra independencia para obrar como tengamos por conveniente y aplaudir ó censurar aquellos actos que nos parezcan dignos de elogio ó de censura.

LA CORRESPONDENCIA se halla, á Dios gracias, en situación bastante holgada para apoyar dignamente al gobierno del conde de Euzkano.

De una manera casi oficial, anuncia La Epoca á sus lectores, la organización de la plana mayor del ejército de Africa, y las batallones que por real orden del 11 se ha mandado que estén prontos á embarcarse en los puntos que se designan.

Están tambien dadas las órdenes para reunir hasta cincuenta batallones completos con destino á la expedición.

Hé aquí la plana mayor general:

General en jefe, el capitán general D. Leopoldo O'Donnell.

Segundo en jefe, teniente general D. Antonio Ros de Olano.

Otro segundo, teniente general D. Juan Zavalá.

Jefes de division.

Los mariscales de campo

D. Rafael Echagüe

D. José Orozco.

D. Enrique O'Donnell.

D. José María Turon.

D. Génaro Quesada.

D. Félix Alcalá Galiano.

D. Manuel Gasset.

Jefe de Estado Mayor general, el general don Luis García.

Por dicha real orden se previene estén prontos á embarcarse los regimientos y batallones que á continuación se expresan, en los puntos que siguen:

Table with 4 columns: Procedencias, Batallones, Cuorpos, Puntos don se debon embarcar. Lists military units and their destinations like Zaragoza, Coruña, Pamplona, etc.

BATALLONES DE CAZADORES.

Table with 4 columns: Batallones, Cuorpos, Puntos don se debon embarcar. Lists hunting battalions and their destinations like Granada, Barcelona, Mahon, etc.

La situación de Italia es mas grave cada dia. Los Estados de la Italia central, abandonados á su situación provisional é incierta, que es siempre la fuerza de los partidos extremos, ofrecen serios peligros á los amantes de la pública tranquilidad. En Toscana se ha descubierto recientemente una conspiración reaccionaria; Mazzini tiene en agitación á gran parte de los Estados Pontificios aun sometidos al gobierno del Papa, y extiende sus ramificaciones en Módena, auxiliando sus esfuerzos los mismos partidarios de la restauración ducal. En Florencia se ha temido durante dos ó tres dias, no sin fundamento, un movimiento duquista; pero el hecho mas grave y lamentable es, el ocurrido en Parma, donde el coronel de la Guardia civil Anotti, hoy de cuartel en aquella ciudad, ha sido coisido á puñaladas á la mitad del dia y en el propio cuartel de los gendarmes ó carabineros, como allí se llaman,

por un populacho ebrio de sangre é indignamente movido por los agentes de la revolución demagógica.

En Milán es candidato, además del Sr. Ros el Sr. Sanchez Múa, abogado del colegio de este corte.

En el Imperio de Austria, existen 330 hospitales civiles públicos y 150 hospitales militares que por término medio contienen cada uno 400,000 enfermos; 40 casas de locos con 6,000 dementes; 40 establecimientos de partos con 10,000 paridas y 23 asilos de expósitos con 24,000 niños.

El sabio Pedro de Sevastianoff, ruso de nacimiento, ha logrado obtener por medio de la fotografía en el monte Athos, según dice un periódico, una copia completa de la geografía de Ptolomeo, con su testo y cartas; igualmente descubrió en el mismo parage unos fragmentos de la geografía, de cuya reproducción fotográfica se está ocupando actualmente.

El famoso prestidigitador Mr. Hermann ha llegado de un momento á otro á Madrid, procedente del Brasil.

El señor general Calonge ha pedido, según La Gaceta militar, ir á la expedición de África.

La fuerza de todas armas que ha quedado en guarnición en Madrid despues de marchar varios cuerpos al ejército de Andalucía, forman un total de 10,000 hombres aproximadamente.

Los derechos, las desgracias, y las nobles prendas de la duquesa de Parma, y de un italiano príncipe, han encontrado en el gabinete español y en los que tenían el honor de representar su política en las principales cortes de Europa, tan enérgica como desinteresada defensa. Sin haber ido á Italia, sin quererlos marcar en una lucha por fortuna terminada, si perder las simpatías de un pueblo que ha luchado valientemente por su independencia, hemos sabido hacer comprender todos, que la España católica no abandonará nunca á la Santa Sede en sus tribulaciones, y que el gobierno de Isabel II no faltará á la defensa de los derechos de un príncipe unido por los lazos de la sangre á nuestra gloriosa dinastía.

No revelamos un secreto, si decimos, que aguardando todos nuestros representantes en el extranjero las dignas y patrióticas instrucciones dadas por nuestro ministro de Estado, en una cuestión tan delicada como importante, se ha conseguido la seguridad de que España ocupará su debido puesto en todo Congreso europeo llamado á resolver los destinos de la Italia central.

El Constitutionnel, de París, llegado ayer, ocupándose del orden de retirarse que se le ha dado al representante francés en Parma, si no se hace pronta justicia con los asesinos del conde de Anotti, dice, que dia conciencia pública, profundamente indignada, sancionará esta decisión de Francia; la que despues de haber libertado á Italia, se declara solidaria de su honor, y entiende que ella debe respetarse á la misma, exigiendo el castigo de un crimen que mancharia si quedase impune.»

Por afán de murmurar, un periódico ligero censura por tardío el proyecto de conquistar y colonizar la isla de Mindanao, suponiendo que esto debió hacerse antes de emprender la guerra de Cochinchina.

¿Y tanto como debió hacerse! Pero, ¿de qué es la culpa? ¿Por ventura alcanza la responsabilidad de la guerra de Cochinchina á este go-

74 FOLLETTIN DE LA CORRESPONDENCIA.

mo persona que sabe contenerse», dijo friamente á su marido:

—Y bien, amigo mio, id á recibir á esa dama á no ser que prefiereis hacerla entrar en mi habitación.

Varnier se levantó impetuosamente á esta última proposición de una mujer, derribando en tierra al salir un vaso y su silla; otro tanto habria hecho con su criada á no haber andado lista, y salió cerrando la puerta con un cuidado tan sospechoso, que la criada miró al ama de un modo que queria decir:

—Esto es muy extraordinario.

Aun no habia salido del comedor la criada, cuando Lia oyó una voz; gritando de un modo descomponiendo, en tono agriado, y tan alto, que no necesitó acarcarse mucho á la puerta para oír la entrada siguiente:

—¡Calla! ¡calla! ¡que casa tiene este diablo de Varnier! ¡qué aire! ¡qué tono! ¡qué salón! ¡Vaya unos muebles! ¿A qué venia esa impertinencia de no querer dar las señas de tu casa á las migas?»

Esta entrada deliciosa iba acompañada de un pianísimo ¡chut!... ¡chut!... que Varnier ejecutaba con temblorosa voz, pero que fue dominado por una réplica de este género:

—¡Y bien! ¿á qué viene ese chut... chut...? ¿Temes que te se comprometa?»

—Es un amigo mio que está ahí, murmuró Varnier.

—Pues bien, los amigos no son turcos. Ven-go á reunirte de parte de Mauda.

El chut de Varnier rebotó como una especie

LAS CUATRO HERMANAS.

burlas! él, el héroe, el Napoleon, el mariscal de Sajonia de esas caprichosas beldades. Bajo esta última impresión respondió Varnier á su esposa:

—Teneis razon, me están esperando, y voy.

—¿Vais? dijo Lia con un tono en el que Varnier creyó ver una amenaza.

—Sí, y continuaré yendo siempre que gustéis. Si iré, ¿quiero ir...?»

Varnier repetía estas palabras como un hombre que se empeña en demostrar voluntad, y que no está bien seguro de su fuerza. Si Lia lo hubiera comprendido así, ó sin comprenderlo, hubiese visto un deber de mujer con una protesta enérgica, tal vez Varnier no se habria atrevido á llevar las cosas mas lejos; pero Lia se encerró en su papel de resignación y de gemidos, y le respondió tristemente:

—¡Id, caballero, id! ¡Yo sabré sufrir en silencio!

Varnier tuvo aun un momento de vacilación y de duda; pero Lia se retiró y le dejó solo. Abandonó su causa, y si despues la perdió, solo fue culpa de ella, porque en este momento Varnier solo era un necio, engolfado en aventuras de mal género; pero no era aun el hombre completamente subyugado que se vuelve cruel hasta la barbarie.

Luego que concluyó esta escena, lo primero que hizo Lia, fue correr á casa de su hermana para referirle, si no sabia que Cornelia, por su parte, habia recibido aquel mismo dia una visita que para ella fue todo un acontecimiento. El

78 FOLLETTIN DE LA CORRESPONDENCIA.

imbuída en esas preocupaciones corrientes que condenan sin apelación, sobre todo respecto de las mujeres, todo lo que pertenece al teatro; pero la muestra que acababa de oír era demasiado grosera; para que se pudiese engañar.

—Esa verdulera que sale de aquí una cantatriz! dijo á Varnier.

—¡Ah! querida mia, dijo Varnier sin advertir que se juzgaba á sí propio queriendo sostener su mentira; ¿acaso la naturaleza entra por nada en la condición de una persona para darle una magnífica voz, ó un gran talento? ¡Ah! ¡la sociedad de los artistas es tan extraña! por lo mismo que comprendi cuánto lastimaria vuestra delicadeza, no quisé hablaros de ello.

—Gracias, caballero; pero como según parece os conviene mucho, os recuerdo que están esperando; la señorita Mauda, según parece, añadió Lia con acento de repugnancia, alguna gran cantatriz sin duda, de la especie de la que ha salido de aquí hace poco.

Varnier permaneció indeciso un momento; ¿cuántas veces la vida entera de un hombre se decide en semejantes circunstancias! Varnier estuvo á punto de volver á sus buenas maneras con Lia. Pensó renunciar á las costumbres cuyo ejemplo habia ido á buscar á casa de sus personajes mas íntimos de la clase mas subalterna del teatro. Desde el momento en que Lia no le echaba en cara la resolución que habia tomado, su tarea se volvía mas cómoda, sus estudios mas fáciles, su objeto, declarado honrosamente, ¿pero qué dirían las señoritas que visitaba si desaparecía? Se le abrumaría á burlas, y que

LAS CUATRO HERMANAS.

de silbido prolongado, y pareció que en desesperación de causa creyó deber oponer un dique de primera fuerza al desbordamiento confidencial de que se veía amenazado, y añadió:

—No es un amigo, es mi mujer.

Para comprender la respuesta de la persona que hablaba á Varnier; preciso es saber que las señoritas de la Ópera y de otros sitios, han encontrado oportuno manchar este hombre como manchado el de jóven, aplicando el significado de esposas á las que son todo lo contrario.

—¡Tu mujer!... ¡Ah! ¡de ese modo engañar a un perro, mientras... Bueno, bueno, voy á contárselo todo.

—Pero os digo, murmuró Varnier enfurecido que es mi mujer, mi mujer verdadera; yo soy casado.

A esta declaración, oyóse una frase incomprensible para todos los que no han visto en cerca esta singular corrupción.

—¿Eres casado! dijo la voz en tono altísimo entonces no eres mas que un canalla el cual circite como lo haces, viniendo á comer tu dinner á derecha é izquierda.

Varnier quiso callarla; pero la voz continuó: —¡Ya no te falta mas que tener hijos, y hacerlos morir de hambre! Adios... adios... hasta que tenga el gusto de no volver á verte.

A esto la puerta del salón se abrió y volvió a cerrar, luego la del departamento, y Lia se dispuso para ocultarse en su cuarto, donde debia encontrarse con un nuevo tesoro de dolor, cuando

SENADO.

A las dos y media se ha declarado abierta la sesion de hoy. En el despacho ordinario se da cuenta de comunicaciones en las que varios señores senadores se escusan de asistir a las sesiones por diferentes motivos. Quedan sobre la mesa cuatro dictámenes de la comision de examen de calidades, aprobando las de los señores Tames Hevia, Hueives, Aristizabal y Mantilla de los Rios. Pasaron a las secciones los proyectos de ley aprobados por el Congreso. El señor ministro de la Guerra sube a la tribuna y da lectura a otros dos sobre sanidad militar y ascensos en el ejército. Se lee el dictamen de la comision, pensionando a doña Josefa Estelles. Entrando en la orden del dia y puesto a discusion el artículo de la ley de San Fernando relativo a los capellanes castrenses, el Sr. Calenga impugna su inclusion, pues segun S. S., su mision es agena a los hechos porque premia aquella orden. El Sr. Mata y Alós enalteciendo a los capellanes castrenses, demuestra a S. S. la justicia de darles participacion en los beneficios de la cruz de San Fernando, una vez que se ha dado opcion a otros cuerpos por servicios puramente facultativos y no de armas. Terminado el discurso del Sr. Mata, el señor presidente levanta la sesion para que los señores senadores pasen a reunirse en secciones.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

La Bandera española hace muy juiciosas observaciones acerca de la fidelidad, del valor, de la constancia y del sufrimiento del soldado español. El Estado da fin a su polémica con la democracia. El Clamor Público, reseña la sesion del Congreso. La España hace lo mismo. El Occidente refuta el artículo publicado por La Discusion censurando el nombramiento del señor conde de Lucena para general en jefe de la expedicion al Africa, caso de declararse la guerra. Nuestro colega dice que no es el presidente del Consejo el único representante de la política del gobierno, sino que esta se halla simbolizada en todos los ministros. Ademas, añade, como la eleccion de presidente interino recaeria naturalmente en uno de los actuales, continuaria por lo tanto la misma política, la misma unidad de accion gubernativa y la misma facilidad y rapidez en el despacho de los negocios del Estado. El Dia, ocupándose del ferro-carril del Norte, no encuentra la razon de que, cuando otras empresas constructoras de la misma fecha, han abierto ya al público varias secciones de sus respectivas vias, aquella no tenga aun en explotacion un solo kilómetro. La Regeneracion lamenta las tribulaciones porque está pasando, segun dice, la Iglesia, con motivo de la cuestion italiana. La Discusion vuelve a tratar de la diferencia de principios entre progresistas y demócratas. El Diario Español, examinando las importantes y explicitas declaraciones hechas en el Congreso por el señor presidente del Consejo de ministros, respecto a los asuntos de Africa, cree, que despues de ellas, no queda ya ni asomo de pretexto para que se repitan las desacertadas apreciaciones, los juicios temerarios, los supuestos gratuitos, que emporando su causa, se han permitido las oposiciones estrechas. La Iberia tambien dedica sus columnas al analisis de la sesion del Congreso. El Conciliador, reflexionando sobre el debate del martes, dice que «el espectáculo que ofrece hoy el país en masa, cuyos sentimientos han debido interpretar tan bien en el campo de la política las oposiciones, nutriendose para este caso a las huestes ministeriales, es de los que hacen época, y de los que caracterizan gráficamente a un pueblo.» Las Novedades se ocupa igualmente en reseñar los debates parlamentarios de ayer.

PARTES TELEGRAFICAS.

NOTA. A la hora de entrar nuestro número en prensa, no ha llegado el despacho telegráfico con los fondos de París.

ULTIMA HORA.

Despues de bolsa, han tenido hoy los fondos un notable movimiento de alza, haciendose operaciones del consolidado a 46, y del diferido a 34. Se atribuia la subida a las noticias favorables a la paz que desde ayer circulan. El gobierno, sin embargo, no ha recibido despacho alguno posterior a los de ayer, de que ya dimos cuenta, ni puede tenerlo, porque la comunicacion telegráfica con Algeiras se halla interrumpida a consecuencia de las tempestades.

CONGRESO.

La sesion de hoy se abre a las tres menos cuarto bajo la presidencia del Sr. Martinez de la Rosa. La afluencia a las tribunas públicas y reservadas, es considerable. Se lee el acta de la sesion anterior, y queda aprobada. El Sr. Benayas reclama contra varias inexactitudes que se han deslizado en el Diario de las Sesiones al insertar su discurso de ayer. Entrándose en la orden del dia, pide la palabra en contra el diputado demócrata Sr. Rivero, y entre otras cosas dice, antes de entrar en el objeto primordial de su discurso, que el actual gobierno, no cumple con las condiciones de su fundacion, pues en vez de ir adelante y no continuar la marcha viciosa de sus anteriores, no ha hecho por el contrario, nada de lo que ofreció. Califica el actual convenio con Roma, de una especie de reforma del anterior Concordato. El Sr. Rivero se estiende en largas consideraciones, considerando la cuestion con Roma bajo tres puntos distintos, y aun continuaba en el uso de la palabra al retirarnos de la tribuna.

establecimiento por la situacion en que se encontraba. En las afueras de la puerta de Atocha ha sido capturado a un sugeto en quien recaen vehementes sospechas de ser el autor del robo verificado en la taberna del portillo de Valencia. El dia 10 salió de Córdoba el gobernador civil Sr. Torrecilla, con direccion a esta corte, donde recibirá órdenes del gobierno. Dice un periódico de Sevilla, que el comandante de Artilleria Sr. Velarde, ayudante de campo de S. A. el duque de Montpensier, ha solicitado al gobierno de S. M. se sirva utilizar sus servicios, destinándole a una de las divisiones que se preparan a hacer la guerra en Africa. De real órden se ha pedido al municipio de Sevilla, un plano geométrico del recinto en que se hallan situadas las Casas Consistoriales, ademas de otros datos importantes necesarios para resolver el expediente que se refiere a la nueva fachada de las mismas. En Sevilla se va a proceder a la reconstruccion de un nuevo teatro. Ayer celebró reunion la Sociedad económica de Amigos del país de Alicante, nuevamente creada, con el objeto de dar posesion a los socios últimamente admitidos, y adoptar otras disposiciones sumamente interesantes.

El gobierno de S. M. acaba de conceder al ayuntamiento de Alicante, por una real órden, la prórroga de un año, para llevar a efecto el derribo de las murallas de la plaza, reservándose el acordar lo que convenga acerca de la propiedad de los materiales, cuando se instruya el oportuno expediente. La prensa de aquella capital aplaude esta disposicion, tan conveniente a los intereses de la misma. Durante la primera semana de octubre, el movimiento por el ferro-carril de Isabel II, ha sido de 5,364 viajeros, que han dado un producto de 26,945,64. Por el transporte de mercancías ha cobrado la empresa 99,374,30, y por acarretos 73,204,42, cuyas cantidades forman un total de 201,524,06. El gobierno inglés ha pedido al mejicano la vuelta de los súbditos ingleses expulsados por Miramon, y se les indemnice de las pérdidas sufridas. El regimiento de Castilla, que actualmente se halla de guarnicion en Valencia, formará parte de la expedicion al Africa, segun dicen de aquella capital. De Burdeos nos dicen que van a ser votadas al agua unas baterías flotantes de nueva invencion, que deben introducir modificaciones importantes en las maniobras maritimas.

Hoy, mañana y el 16, habrá en Zaragoza corridas de toros, en que matarán Cúchares y el Tato y se lidiará 32 toros en funciones de mañana y tarde. El batallon de Luchana que se halla en Cartagena, ha recibido órden para hallarse dispuesto a marchar a la primera órden. Los números de LA CORRESPONDENCIA que se reparten en Madrid, deben quedar precisamente, en casa de los suscritores a las nueve de la mañana y nueve de la noche. Rogamos a los que los reciban despues de dicha hora, que den aviso a las oficinas para despedir al repartidor que no cumpla con esta órden.

Barcelona, el Monte-Pío de señoras de Nuestra Señora de la Alegria. Apenas abierta la sesion, y despues de la lectura que hizo el secretario de un oficio del señor gobernador de la provincia, en que se mandaba se procediese a la disolucion del Monte, fue tal la gritería é insultos que promovieron las asistentes del bello sexo, que termino la reunion marchándose el que hacia las veces de secretario, acompañado hasta su casa entre las socias que reclamaban y protestaban contra la disolucion. El presidente del Monte pudo luego salir en un coche acompañado de un delegado de la autoridad. En el Teatro Real se cantará pasado mañana el Hernani por la señorita Sarolta y los señores Pávani, Butti y Bouché. En seguida se pondrá en escena Il Trovatore, ópera en la cual volverá a presentarse Mario, desempeñando las otras partes la Sarolta, Trivelli y Butti. Segun ya indicamos por telégrafo, se han hecho proposiciones de ajuste a la Kenneth y a la Charton, ajustada esta última en Lisboa, y se habla tambien de la venida del tenor Fraschini, de que tan gratos recuerdos conserva el público de Madrid. Con este refuerzo y con un poco de esmero en el servicio de la escena, será como la empresa del Régio Coliseo podrá conquistarse honra y provecho.

De uno de los buques atracados al muelle, cerca de la Machina, en Barcelona, cayó al mediodia del 10 un hombre al mar, y se encontraba ya en inminente peligro, cuando apercibiéndose de ello el director de la misma, y sin reparar en sus propios vestidos, se echó al agua y logró felizmente ponerle en tierra. La manga de viento que en la mañana del viernes se vió en Villanueva, ejerció su furia en las inmediaciones del molino llamado de casa Coll de Ribas, situado junto a la riera de Cubellas, cortando a cercen todo el ramaje de un colosal algarrobo, desbaratando una cabaña inmediata y haciendo temblar las paredes de casa de dicho molino, cuyos moradores se agarraron a ellas por miedo de ser arrastrados tambien. El dia 7 tuvo lugar en el salon de las casas consistoriales de Gerona, una gran reunion en que estaban representadas todas las clases, con objeto de arbitrar medios para dar algunos festejos públicos durante las ferias de San Narciso. La concurrencia fue numerosa y animada de los mejores deseos, acordando unánimemente nombrar comisiones que se dedicaran a escoger el modo de llevar a cabo tan plausible idea. Segun parece, se trata de quemar castillos de fuegos artificiales, de elevar mongolfiers, de grandes bailes, de iluminaciones a la veneciana, de corridas de caballos, juegos de sortija, tiro de palomas, conciertos, de convertir en jardines el paseo de la Dehesa; en fin, de proporcionar a los muchos forasteros que suelen concurrir a las ferias, unos dias de solaz y de honesto placer.

La iglesia de el Villar del Rio, provincia de Soria, ha sido robada uno de estos últimos dias. El robo es de poca importancia, materialmente considerado, pues apenas ascenderá, segun dicen, a 500 rs. el valor de los efectos que fueron objeto de él. Han salido de Jaen para Madrid los señores Aguilár, Palacios y Candalija, vocales de la Junta provincial de ferro-carriles, que traen, segun dice El Anunciador, una importante comision que desempeñar en la corte, relativa a los asuntos de que se ocupa la misma Junta. El señor conde de Montefuerte se ha suscrito por cincuenta acciones del ferro-carril granadino. Ha fallecido ayer noche el coronel D. José Llorat, habilitado de los señores tenientes generales y brigadieres de cuartel en este distrito. Al comunicar esta noticia, creemos un deber de justicia el manifestar, que con la muerte de dicho señor la respetable clase de generales, ha perdido un verdadero representante de sus intereses, por la honradez que le era propia, y que habia justificado en los muchos años que ha desempeñado dicha comision, y sus hijos un cariñoso padre.

El batallon cazadores de Vergara, ha recibido la órden de marchar a componer parte de la division sobre las costas de Africa. Ayer tuvieron lugar en Madrid las ocurrencias siguientes: A las tres y media de la tarde se incendió la leñera de la taberna de la calle de Silva, número 15; durando el fuego hasta las seis y media en que fue completamente estinguido sin desgracia personal. Tambien fue alcanzado en la plazuela de Santa Polonia un individuo que acababa de hacer un robo en una bohardilla de la casa núm. 5 de la calle del Infante, del que le fueron ocupadas algunas de las prendas robadas: en el acto fue puesto a disposicion de la autoridad competente. Ha sido detenido cierto pejarro que hallándose embriagado, dió un palo al conserje de la Escuela Normal que le impidió la entrada en dicho

establecimiento. En el Teatro Real se cantará pasado mañana el Hernani por la señorita Sarolta y los señores Pávani, Butti y Bouché. En seguida se pondrá en escena Il Trovatore, ópera en la cual volverá a presentarse Mario, desempeñando las otras partes la Sarolta, Trivelli y Butti. Segun ya indicamos por telégrafo, se han hecho proposiciones de ajuste a la Kenneth y a la Charton, ajustada esta última en Lisboa, y se habla tambien de la venida del tenor Fraschini, de que tan gratos recuerdos conserva el público de Madrid. Con este refuerzo y con un poco de esmero en el servicio de la escena, será como la empresa del Régio Coliseo podrá conquistarse honra y provecho.

Se ha publicado en Italia una produccion poética que se titula Dos años antes. Este libro contiene buenas composiciones, y en una que tiene por epigrafe Ni gibelinos ni ghibelinos, se dice, aludiendo al rey Victor Manuel II: «Vogliamo un re che sia Dal nostro amor sacrato.» La inmensa mayoría de los pueblos de la provincia de Jaen, ha secundado la iniciativa del señor gobernador civil, y acudido a llamamiento de la Junta provincial de Ferro-carriles, ofreciendo solemnemente en mayor ó menor escala el importe de los caudales de propios, para la construccion de las vias férreas. Poblaciones tan importantes como Jaen, Ubeda, Martos, Andújar, Segura de la Sierra, Mancha Real, Torreconimena, y otros muchos pueblos, han ofrecido el total importe del 80 por 100 de la venta de sus bienes procomunales, con la aplicacion que ha establecido la Junta de Ferro-carriles. Los senadores y diputados de la provincia, han ofrecido a la misma todo su apoyo oficial é individual en el vital asunto que la ocupa. El dia 2 de enero de 1860 tendrán lugar en el Colegio Naval, los exámenes para proveer cincuenta plazas de aspirantes, creadas en dicho establecimiento.

En la semana transcurrida del 1.º al 7 del corriente, han circulado por el ferro-carril de Madrid a Alicante, 17,645 viajeros y el producto tanto por estos como por mercancías, en grande y pequeña velocidad, ha sido de 993,479 reales 57 céntimos, que da por término medio al dia 142,214,36, y de recaudacion anual por kilómetro 40,7691-17. En la línea de Zaragoza han circulado 8,569 viajeros, siendo los productos por todos conceptos de 73,043, lo que da por término medio al dia 10,404-72 y de recaudacion anual por kilómetro 66,818-82. Tenemos hoy que comunicar a nuestros lectores la noticia de un nuevo descubrimiento, cuya utilidad é importancia no hay boca que no confiese. Merced a un procedimiento totalmente desconocido hasta el dia, han dejado de ser necesarios en las dentaduras y dientes artificiales, óhturadores y demás aparatos que exigen las enfermedades de la boca, el metal y las soldaduras hasta aquí indispensables. Sustituidos uno y otros por una sustancia especial preparada al efecto, proporciona ventajas inapreciables, como son la de sostenerse constantemente invariables las piezas artificiales, la de no producir la mas ligera molestia y la de efectuarse la masticacion desde luego con facilidad y perfeccion asombrosas; que unido a la cualidad de ser inalterables é imposibles de oxidacion ni descomposicion de ningun género, constituyen la completa perfeccion a la que en vano se ha tratado de llegar hasta el dia. El nuevo procedimiento es invencion, segun dice El Eco de Valencia, del profesor dentista de aquella capital D. Rafael Villar de Psayla.

En Almaden el temporal inmejorable, las abundantes lluvias animan al labrador para hacer buena sementera y al grangero, para col car mejor sus ganados en la próxima invernada. Entre seis y siete de la tarde del 8, fue robada en Almaden la casa de D. Juan M. Sánchez de Molina, oficial retirado del ejército, acaso el mas antiguo, pues que contaba 84 años de edad, causándole la muerte en el acto por asfixia repentina por sofocacion. El juzgado de primera instancia instruye las oportunas diligencias y ójala se descubran sus autores para imponerles el castigo a que se han hecho merecedores. La salud pública de Londres va perfectamente: no hay indicios del cólera. Las fuerzas de que disponen los dos partidos beligerantes en la república mejicana, son las siguientes segun dice un periódico de Santander. El ejército de Miramon consta de la division de Marquez, en el distrito de Guadalupe, 7,000 hombres; divisiones de Wolf, Velez y Mejia en Guajuato y Queretaro, 8,000; guarnicion de México 2,500; el general Robles en Jalapa, 4,500; en Puebla y Perote, 4,000, y partidas en varios puntos, 3,000; total, 23,000. El general Juarez cuenta con la division que está organizando Degollada en San Luis del Potosí, que asciende a 12,000 hombres, y otros 6,000 distribuidos en varios puntos, componiendo entre todos unos 18,000. El diario que publica estos datos, no los cree completamente exactos.

Los sentimientos de fraternal union que ha esbozado en las provincias castellanas la Exposicion agrícola que acaba de celebrarse en Valladolid, van a tener su intérprete y sostenedor en la prensa. Bajo el nombre de la Union castellana anunciase en aquella capital un nuevo diario de intereses materiales y morales, consagrado especialmente a hacer que sean fructíferos los generosos gérmenes sembrados por la citada Exposicion. Dedícamos a nuestras lectoras la relacion de lo ocurrido en la reunion que celebró el dia 10 en la casa gremial de maestros zapateros de

bierno que la encontró emprendida a su advento al poder? El dardo se vuelve por tanto contra los amigos del diario murmurador y viene a resultar, que lo que pudo y debió hacer otro gobierno, no lo hizo, y que el actual, en medio de las preocupaciones de la cuestion de Africa y del estado general de inquietud en Europa, todavía halla espacio para ocuparse en grandes empresas que han de aumentar la importancia de nuestro riquísimo archipiélago Filipino. La empresa del Teatro Real está haciendo gestiones para ajustar a la señora Kennet. Un periódico que se titula El Universal, nos pregunta qué causas se han suscitado para que la Junta de Clases pasivas, no dé pronto despacho al expediente de la liquidacion del Monte pío de corregidores. Como la Junta de Clases pasivas tiene parte de su curiosidad, pues por nuestra parte, no somos sus apoderados, ni sus agentes de negocios.

Mañana viernes, a las doce, se celebrará en la audiencia de Madrid la vista pública de una denuncia de El Leon Español, de cuya defensa está encargado el Sr. D. Luis de Trelles. La Discusion nos ha hablado de fraudes considerables en el Ferrol, cuyo descubrimiento se debe a la visita del ministro de Marina. La cosa era demasiado grave para ocuparse de ella con entero conocimiento, y habiendo tratado de averiguar lo que hubiera de verdad en las acusaciones de La Discusion, se nos asegura que son completamente inexactos los hechos que se indican y que el señor ministro de Marina no ha encontrado en su visita a los departamentos, nada que no sea perfectamente legal y equitativo. El dia 10 caen todas las barreras aduaneras entre el Piemonte, la Lombardia, los Ducados y la Romaña. El gobierno sardo, para apartar los obstáculos que se oponian a esta gran medida de asimilacion, acaso la mas importante de todas, indemniza a los Estados de la Italia central de lo que por aduanas cobraban la Toscana, Módena, Parma y las Legaciones.

Positivamente el dia 5 fueron firmadas las estipulaciones en Zurich; pero falta recibir las ratificaciones de Viena. Se trabaja sin descanso en apartar los últimos obstáculos que se oponen a la reunion de un congreso europeo y se confia en la intervencion de la Rusia, que como se sabe fue la iniciadora de esta idea antes de la guerra. Los embajadores rusos en Paris, Londres, Viena y Berlin, tienen órden de estar en Varsovia el 16, dia en que llegará allí el Czar. El desenlace de la cuestion romana, será la paz devuelta a las conciencias, la seguridad dada a grandes intereses, la cordial armonía restablecida entre la Iglesia y el Estado, la consolidacion de una política verdaderamente constitucional en nuestro país, la consagracion de nuestra revolucion social en la buena acepcion de esta frase, mientras que el pacto con Méjico ha sido el restablecimiento de una amistad preciosa entre dos pueblos hermanos, el rescate de nuestra honra comprometida, la satisfaccion legítima a grandes agravios, la proteccion y justicia al fin conquistada para grandes intereses nacionales, el restablecimiento de nuestra influencia en la América, un dia española. Ayer ha celebrado una reunion la minoría progresista, creemos que en casa del Sr. Aguirre, para tratar de si debía ó no presentar alguna enmienda. Ademas de los Sres. Rivero y Aguirre, parece acordado que hable tambien en contra el Sr. Olózaga.

De una carta de Tánger, dirigida a un comerciante de esta corte, insertamos los párrafos siguientes que no carecen de importancia: «El comercio de esta no cree en la guerra. Se sabe que el Emperador quiere quitarse de encima la nube que le amenaza, y que no vacilará en hacer grandes concesiones. Inglaterra trabaja desesperadamente, para que no se venga a las manos; el primer cañonazo que se disparara en Tánger podria tener su eco en todo el mundo. La prueba de que aquí no se cree en la guerra, es, que son muy pocos los comerciantes que se han retirado. Se cree que España no contaria con medios para hacerse respetar; pero la lucida division, reunida en Algeiras, y a la cual se tiene bastante asco, ha disipado las ilusiones y creado el convencimiento de que lo mejor de los dados es no jugarlos.» El dia 10 se verificó en Valencia la distribucion de los premios concedidos por S. M. a las clases jornaleras de la provincia. El acto tuvo lugar en el salon de sesiones de la diputacion provincial, bajo la presidencia del señor gobernador y con asistencia de muchos diputados, de un teniente de alcalde, dos regidores y secretario del ayuntamiento, y del tribunal de calificacion. La sociedad, cuyo director ha huido de Barcelona con 25,000 duros, no era de Crédito, como se ha dicho, sino de las de Seguros Marítimos que existen en aquella plaza.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo para mañana.—San Calixto, papa y mártir. Culto divino de mañana.—Se celebrará en los templos siguientes: Terminarán las Cuarenta Horas, en la parroquia de San Sebastián, donde con este motivo habrá misa cantada, y por la tarde a las cinco procesion con el Santísimo para reservar.—Obsequio mensual al sagrado corazón de Jesús: se hará como todos los segundos viernes en la iglesia de la Buenavista, habiendo por la mañana de diez a doce exposición de Su Divina Magestad, misa rezada, durante la cual se dedicarán cinco visitas al mismo santo objeto y después la reserva, por la tarde a las cuatro y media manifiesto, meditación, estación, sermón que dirá D. Hilario Guerrero; por último las procesiones acostumbradas para reservar.—Idem semanal a N. P. Jesús Nazareno: será en la capilla de su advocación; por la mañana de diez a doce y por la tarde de cuatro a seis.—Anual y devota novena a Santa Teresa de Jesús, dará principio en la parroquia de S. José, con misa cantada, y manifiesto; por la tarde a las cuatro rosario, sermón, gozos y el acto de la reserva.

Ejercicios piadosos: se practicarán por la tarde a las cuatro en las Trinitarias, siendo dedicados a los amantes corazones de Jesús y María, habiendo sermón. Al toque de oraciones en la santa Bóveda de San Gines y oratorio del Ofi- var. Ademas en los Italianos, San Ignacio y Ca- ballero de Gracia, los respectivos de Instituto, como todos los días.—Horas canónicas: seguirán por mañana y tarde en San Isidro el Real.—Via- crucis: se andará en las Arrepentidas y Servitas, según todas las semanas.

Nora. La misa, rezo y oficio eclesiástico, será en honor de San Calixto, papa y mártir, a quien la Iglesia celebra con rito doble ó orna- mento encubierto.

Orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Tarifa y Ciudad-Rodrigo.—Jefe de la guardia exterior del Real Palacio, señor se- gundo comandante del batallón cazadores de Ciudad-Rodrigo, D. José Grases Varela.—Jefe de día: comandante capitán del regimiento in- fantería de Zaragoza, D. Tomás Díez Nano.—Visita de Hospital: América, quinto capitán.—Reconocimiento de provisiones: América, duodécimo capitán.—El general gobernador, O'Donnell.

Cosas divertidas.—Pasarse con zapaticos apretado. Tener por vecino un aprendiz de violin. Ver jugar al dominó. Ocupar una butaca del teatro entre dos seño- ras que lleven miriñaques. Una mala corrida de toros. Ver una función teatral de aficionados. Sentir mosquitos por la noche. Y hacer el amor a una coqueta.

Está descubierto.—El movimiento continuo es el título de una comedia original debida a la pluma del Sr. Escribá y que parece se estrenará en el teatro del Príncipe.

Zarzuela.—Este teatro parece que cuenta con las siguientes producciones que pondrá sucesiva- mente en escena: Gil Blas, en tres actos; Entre mi mujer y el negro, en dos; Compromisos del no ver, en uno, y la Vuelta de Culumbella, arre- glada por el señor Sarra, en uno.

Novedades.—Se ha presentado en este coliseo un nuevo drama historico titulado El sitio de Gerona. Parece que se pondrá en escena con grande aparato.

Estreno.—El sábado se estrenará en el tea- tro de Lope de Vega, la comedia en tres actos, titulada Rico de Amor, de la que tenemos las mejores noticias. El Sr. Romea (D. Julian) tiene en ella un papel de grande importancia, en el cual lucirá una vez mas su gran talento artísti- co, y la señorita Berrocallo, su discípula, otro en que, según nuestras noticias, ha de confir- mar las grandes esperanzas que hizo concebir en su primera presentación.

Peor para el teatro.—La Iberia se halla au- torizada para negar que el Sr. Arjona trató de ajustarse en el teatro de Novedades; y dice, que este distinguido actor, según todas las probabi- lidades, permanecerá este año alejado de la es- cena de los teatros de Madrid.

Dinero es.—Parece que el solar de la calle del Arenal, cuya subasta se ha celebrado el día 6 en el ayuntamiento, se ha vendido a razón de 121 reales pie, y lo ha adquirido el Sr. Rute.

Ramores.—Dice un periódico, que la empre- sa del teatro de Novedades se ocupa activamente en el ajuste y form-ción de una compañía de zarzuela, en la cual figurarán apreciables artísti- cas, que hace tiempo que el público madrileño no tenía el gusto de oír. Dicese que uno de los cantantes va escrutados, es el apreciable pri- mer tenor D. Manuel Sanz.

Vacantes.—En sesión del 3 del corriente ha acordado la Academia de Medicina y cirugía de esta corte que se provean cuatro plazas de aca- démicos numerarios, con arreglo a lo prevenido al efecto en el reglamento de las reales Aca- demias de Medicina y cirugía del reino. En su virtud, los doctores y licenciados en medicina y cirugía, ó en alguna de estas facultades, que quieran optar a ellas, deberán solicitarlo por medio de una exposición, que entregarán al se- cretario en el término de un mes, a contar des- de el 9 del corriente.

Indulgencias.—En el Diario de hoy ha apa- recido el siguiente aviso.

Iglesia de Santa Catalina de los Donados.—A petición del señor rector de ella, solicito siempre por el culto y despojo de que gocen los fieles, todas las gracias espirituales que sean po- sibles, ha obtenido de la Santa Sede los privile- gios siguientes: Por Bula expedida en Roma a 1.º de abril de este año, se ha dignado conceder su Santidad por tiempo de diez años las mismas indulgencias que si visitaran personalmente las estaciones de la ciudad eterna. Por otra, fecha 5 de dicho mes, ha concedido indulgencia pie- naria al altar mayor en todas las misas que se apliquen en sufragio de los difuntos. Y última- mente, indulgencia plenaria el 25 de noviembre ó en uno de los siete días inmediatos, confesán- do y visitando dicho templo.

Nueva calle.—Ya está enteramente termina- do el derribo del teatro de la Cruz, ahora se va a arreglar el piso, y según nos dicen, aquella nue- va travesía debe abrirse al tránsito público el día 19 del mes próximo.

ANUNCIOS

LA UNION

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA ANONIMA DE SEGUROS, A PRIMA FIJA, AUTORIZADA POR REAL DECRETO DE 31 DE DICIEMBRE DE 1856. RAMO DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS, FUEGO DEL CIELO Y ESPLOSIONES DEL GAS PARA ALUMBRAR.

Esta Compañia ha sido creada por los mismos fundadores de las dos tan acreditadas sociedades MUTUAS LA UNION ESPAÑOLA seguros contra incendios, y EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS, seguros sobre la vida, que cuentan mas de siete años de ejercicio en sus respectivos ópera- ciones, habiéndose constituido LA UNION en gerente de ambas, mediante el capital de TREINTA Y DOS MILLONES DE REALES con que responde de aquella administracion, así como PAGO DE LOS SINIESTROS QUE OCURRAN EN LOS SEGUROS A PRIMA FIJA DE LA UNION.

Consejo de Administracion.

Excmo. Sr. D. Francisco Santa Cruz, Presiden- te, ex-ministro de la Gobernacion y de Ha- cienda, propietario y Presidente del Tribu- nal mayor de Cuentas del Reino. Excmo. Sr. Conde de Villanueva de la Barca, Senador del Reino, Vice-presidente. Director general. Excmo. Sr. D. Miguel de Orive. Director adjunto. Excmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Sr. D. Juan de Castro Fontela, del comercio. Sr. D. Juan Pedro Muchada, del comercio y diputado a Cortes. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Sr. D. Miguel de Orive.

Desde 1.º de enero de 1857, en que dieron prin- cipio las operaciones de los seguros CONTRA INCENDIOS, A PRIMA FIJA, hasta 31 de julio de 1859, ofrece esta Gran Compañia los resultados si- guientes:

Table with 4 columns: NÚMERO DE PÓLIZAS, CAPITAL ASEGURADO, SINIESTROS OCURRIDOS, IMPORTE SATISFECHO.

Las operaciones de la Compañia LA UNION, por ser a prima fija, no impiden en manera alguna antes bien, auxilian las de seguros mutuos que viene practicando LA UNION ESPAÑOLA, estando las dos unidas bajo la misma Gerencia y Direccion; de forma que los interesados pue- den elegir entre el seguro mutuo ó el de prima fija, contando en todo caso con la inmediata in- demnizacion de los siniestros que ocurran, y de- biendo tener en cuenta que, siendo españolas ambas Compañias, sus compromisos reciprocos se sujetan unánimemente a las leyes y costum- bres de España.

Además del capital social de LA UNION, que se eleva a TREINTA Y DOS MILLONES DE REALES, tiene tambien a su favor el importe de las primas que sucesivamente ha de realizar, presentando por lo tanto todas las garantías ap- etecibles.

La Compañia asegura contra incendio por primas fijas, tan moderadas como las de cual- quiera otra compañía, todos los objetos mue- bles é inmuebles, aun cuando el incendio sea originado por el fuego del Cielo; asegura tam- bien contra los daños que resulten de la explosion del gas para alumbrar.

La prima del primer año se paga al contado, y las demás al principio de cada año correspon- diente al seguro.

El asegurado tiene la facultad de pagar al contado todas las primas, en cuyo caso la Com- pañia le rebaja la de un año sobre seis.

La Compañia extiende sus operaciones a toda la Península é Islas adyacentes y al extranjero. Tiene en todas las capitales de provincia repre- sentantes que darán cuantas esplicaciones sean necesarias, y están autorizados para suscribir los seguros.

En Madrid en la Direccion general se facilitan cuantas esplicaciones se soliciten sobre las con- diciones de los seguros, danse prospectos gra- tis al que desee consultarlos.

DE DON A. DE GESSLER. La magnifica fragata de vapor á hélice La Montañesa, de fuerza de 360 caballos, saldrá de puerto de Santander para el de la Habana, al mando de su acreditado capitán D. Santiago de Mier, el día 13 de octubre próximo. Admite carga y pasajeros; á quienes se ofrece esmerado trato y comodidades que nos hallar en otros buques.

La despacha su armador en Santander D. A. de Gessler, Muñoz, núm. 2 y el corredor D. Fran- cisco de la Parte, Ribera, 3.

PRECIOS DEL PASAJE. En primera cámara. . . . . 2,200 rs. vn., inclusa manutencion. En soldado. . . . . 900 id. id. 1 t.

LINEA DE VAPORES ESPAÑOLES ENTRE SANTANDER Y LA HABANA.

DE DON A. DE GESSLER. La magnifica fragata de vapor á hélice La Montañesa, de fuerza de 360 caballos, saldrá de puerto de Santander para el de la Habana, al mando de su acreditado capitán D. Santiago de Mier, el día 13 de octubre próximo. Admite carga y pasajeros; á quienes se ofrece esmerado trato y comodidades que nos hallar en otros buques.

La despacha su armador en Santander D. A. de Gessler, Muñoz, núm. 2 y el corredor D. Fran- cisco de la Parte, Ribera, 3.

PRECIOS DEL PASAJE. En primera cámara. . . . . 2,200 rs. vn., inclusa manutencion. En soldado. . . . . 900 id. id. 1 t.

NOTICIAS COMERCIALES.

BOLSA DE MADRID.—COTIZ. OFICIAL DE HOY.

Table with 4 columns: Fondos públicos, Publicado, No pub., A plazo.

BOLSA DE PARÍS, 12.—(POR EL TELEGRAMA.)

Table with 2 columns: Francés, Interior.

BOLSA DE LONDRES, 12.—(POR EL TELEGRAMA.)

Table with 2 columns: Consolidados de 95 7/8 & 96.

FRANCES, INGLES E ITALIANO.

Mr. Alexandre, licenciado francés en letr s, sigue dando lecciones particulares de esos tres idiomas, á precios convencionales. Ofrece su método de enseñanza á los discipu- los que tengan verdadera voluntad, abriendo el lunes, 31 del corriente, tres academias de idio- ma francés, bajo las condiciones siguientes: 1.º El curso será diario, y durará ocho meses, tiempo que el profesor juzga indispensable para obtener buenos resultados. 2.º La primera academia, (adelantados), no constará más que de nueve discipulos; la segun- da, (principiantes), que necesita mayor cuidado, constará de siete, y la tercera, (discipulos muy jóvenes), cuyos trabajos, en todos sus detalles requiere una vigilancia incansable, no constará más que de cinco. 3.º Los honorarios serán admitidos al fin del mes, y adelantados, hacién- dose el primer pago en el acto de matriculacion á fin de poder cerrar la lista de un modo cer- to. El extraordinario barato de esos honorarios, el restringido y graduado número de discipulos, la duración del curso, no permitirán á ningun dis- cípulo que no pueda aprender ese idioma fran- cés tan importante y general en nuestros días, como antiguamente lo era el idioma latino. Verdaderamente está puesto al alcance de todos. Con trabajo, los resultados son ciertos. La matricula estará abierta desde el jueves 20 del corriente hasta el 27. Pasado aquel día ninguna será admitida por aquel precio. Casa del profesor, calle de Santa Catalina número 1, cuarto 2.º derecha. Carrera de San Gerónimo, de las doce á las dos.

MUEBLES, LIBROS, CUADROS, EFECTOS.

La testamentaria de Mr. Weaving con- cluye la venta de lo que queda, que son: ar- mario librero americano, mesa de despacho de boj, relojes, lámparas, quinqués, muchos efec- tos de pintura, condecoraciones militares y ci- viles, esculturas, grabados, cuadros, estampas buenas y dibujos para estudio y para bordar, magnífica escopeta francesa con cañones damá- s.

SERVICIOS MARITIMOS

MENSAGERIAS IMPERIALES

VAPORES POSTAS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa, de Alicante á Marsella, en correspondencia con los ferri- viles español y francés. Salidas para Marsella, todos los viernes al mediodía; viaje en treinta y seis horas á París, en cincuenta y ocho horas. Salidas para Orán, todos los sábados al mediodía; viaje en catorce horas. Consignatarios en Alicante, los Sres. D. Juan Bautista Latorre y hermano.—(Lun. y Juev. 1.)

PARA MANILA.

La fragata española Cervantes, que se halla fondeada en la bahía de Cádiz, procedente de la de Manila, saldrá de regreso tan pronto como descargue, mandada por su acreditado capitán D. Manuel Aguirre. Este hermoso buque, de construcción clipper, de gran porte, sólido y primera marcha, reúne además la ventaja de ser cómoda y espaciosa cámara. Admitirá carga y pasajeros, y se despacha en Cádiz por don José Matia, plaza de Mina, núm. 13, y en esta corte por D. Carlos Jimenez, calle de Atocha número 34. (D. 13, 14, 15.)

HOTEL Y FONDA DE LA ESTRELLA.

Acaba de abrirse al público este nuevo esta- blecimiento en la calle del Carmen, 22, prin- cipal, y de los Negros, 3, cuarto bajo. Este hotel ofrece las mejores comodidades á los huéspedes, ya por su situación central, ya por sus buenas y cómodas habitaciones, con to- das las circunstancias que exige un estable- cimiento de esta clase. En la fonda se sirve toda clase de cubiertos, desde 6 reales en adelante, á igual precio de la comida, desde los precios mas equitativos, ha- biendo siempre variedad de manjares, con que puede regalar, así el aristócrata como el arri- vano, pues la abundancia de las viandas y la economía de sus precios, son ventajas positivas que harán por sí solas el elogio de este men- establecimiento, que sostiene la competencia con los mejores de su clase en esta corte. (D. 13 m.)

ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA.) TEATRO DEL PRINCIPE.—A las ocho de la noche. Un suero de masapan.—Balle.—Los dos amigos y el dote.—Balle.—Es una maldad. TEATRO DEL CIRCO.—A las ocho de la noche. El protegido de las nubes. TEATRO DE LA ZARZUELA.—A las ocho. Entre mi mujer y el negro, y Compromisos del no ver. TEATRO DE LOPE DE VEGA.—A las ocho de la noche. El primo y el relicario. TEATRO DE NOVEDADES.—A las ocho de la noche. Fabio el novicio. CIRCO DE PRICE.—Calle Recoletos, á las ocho de la noche: brillante función, con nuevas y variados ejercicios ecuestres, gimnásticos y cómicos. DRAMA.—Platería de Martínez.—De un circo.

LA CUESTION MARRUECOS.

Se facilitó dinero á las clases activas y pasivas de todos los ministerios y de la Real Casa. También se admiten poderes para cobrar, los haberes de dichas clases. Darán razon, calle de la Cava Baja, núm. 39, cuarto tercero. Horas, de nueve á doce por la mañana y de cuatro á seis por la tarde. (D. 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27.)

MERCADO DE MADRID, 12 Y GRAL. DE GENERAL.

Table with multiple columns listing market prices for various goods like Trigo, Cebada, Algodón, etc.

BOLSA DE BARCELONA DEL 4 DE OCTUBRE.

Table with 3 columns: Efectos públicos, Dinero, Papel.

FONDOS ESPAÑOLES EN BOLSAS ESTRANJERAS.

Table with 4 columns: País, Tipo, Amort., Cupones.